

Filasez

Schule Winterthur

- DIENSTAG DEN 27. SEPT 2022 -

20 Kinder aus der FILASEZ Schule Winterthur

...WAS IST DAS KONZEPT

In Zeiten eines Konfliktes wie die des Krieges in der **Ukraine**, ist es uns wichtig gewesen, Kindern in der Schweiz davon zu berichten und sie zu motivieren sich Gedanken zu machen und einen positiven Beistand zu leisten. Durch die Initiative „**Fenster für die Ukraine**“ die von dem Verein **Re-win** aus Basel geleitet wird, und die darin besteht Fenster im Kontext verschiedener Abbauprojekte in der Schweiz zu sammeln und vor der Verschrottung zu retten, - und sie dann in die Ukraine zu schicken um sie dort wieder einzubauen - hat die Schule **Filasez** in Winterthur beschlossen mit Kindern die Scheiben zu bemalen bevor sie verschickt werden. Im Sinne eines Zeichens der Hoffnung und der Unterstützung sind von Kindern bemalte Fenster, ein direkter Weg diese internationale Aktion auch symbolisch zu verstärken, und beruht auf dem Versuch, Brücken zwischen Bevölkerungen herzustellen.

...WIE WAR ES





...ABLAUF DES TAGES

1. Besammlung:

Begrüßen / Vorstellen > 5'

2. Einführung: Was machen wir hier ? > 10'

Die Kinder stehen in einem Kreis und wir fragen:

- Gibt es in eurer Klasse oder an eurer Schule ukrainische Kinder?
- Was wisst ihr über den Krieg, habt ihr in der Schule das schon besprochen?
- Hat jemand schon einmal ein ukrainisches Gericht gegessen? ...etc.

3. Malen / Schreiben: Blick durch das Fenster > 30'

Aufhänger:

Ein Fenster hat ja zwei Seiten! Was sehe ich, wenn ich **hinausgucke** und was sehe ich, wenn ich **hineingucke**? Wie sieht eine gute Welt aus, die man aus dem eigenen Fenster betrachtet? oder: Wie sieht ein gutes Zuhause aus, das man von draußen sieht, wenn man ins Haus hinein kuckt?

Anleitung:

Die Kinder auffordern, sich folgendes zu überlegen und sich für eine Perspektive (nach draußen oder nach drinnen) zu entscheiden und das dann auf das Fenster zu malen:

Nach draußen kucken: Grüne Landschaft, Sonnenschein, Blumen, spielende Menschen, Stadt, etc. oder

Auf der anderen Fensterscheibe kann man alternativ auch das malen, was man den Leuten wünscht, für ihr Zuhause: Liebe, *Geborgenheit*, eine heile Familie, gute Beziehungen, Wohlstand, etc.

Hilfestellung:

Wer möchte, kann auf dem mitgebrachten Papier und mit den Stiften zuerst eine Skizze oder einen Entwurf machen.

Wir bringen mit: Kreidemarker für Fenster Edding 4085, Fensterputzmittel, Haushaltspapier
Kinder sollen mitbringen: Papier und Unterlagen zum vorskizzieren.

TO BE CONTINUED . . .